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Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Schule
und Sport

SoSchSp/001/2023

Anwesend sind:

Sitzungstermin: Dienstag, 21.03.2023

Sitzungsbeginn: 15:59 Uhr

Sitzungsende: 16:59 Uhr

Ort: im Sitzungssaal des Rathauses, Hauptstr. 193, 3. OG Zimmer 315

Vorsitzende/r
Frau Gabriele Münch

Mitglieder
Frau Elke-Marei Bauer
Herr Stefan Budde
Frau Nicole Elit
Frau Aenne Engelbrecht
Herr Helge Hanekamp
Herr Claas C. Höfers
Herr Heribert Kansy
Frau Manuela Loger
Herr Klaus-Dieter Reder
Herr Tobias Weik

Stellv. Mitglieder
Herr Horst Eisenhauer
Herr Jürgen Hedemann

Grundmandat
Frau Frieda Dirks

Beratende Mitglieder
Herr Reinhard Dörschel
Herr Pastor Rainer Münch

von der Verwaltung
Herr Daniel Becker Protokollführer
Herr Heiner Schoon
Frau Anja van den Boom
Herr Michael Hofer

Gäste
Herr Jens Peter Grohn
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Entschuldigt fehlen:

Öffentlicher Teil

Öffentlicher Teil

Die Vorsitzende des Ausschusses für Soziales, Schule und Sport, Gabriele Münch, SPD, eröffnet die
Sitzung um 16:00 Uhr.

Sie begrüßt alle Ausschussmitglieder, den stellvertretenden Bürgermeister Jens-Peter Grohn, SPD,
die Verwaltungsmitarbeiter, den Pressevertreter sowie die Zuschauer.

Mitglieder
Frau Ewa Gall
Frau Lea-Sophie Jacobs
Herr Ingo Lenz

von der Verwaltung
Herr Bürgermeister Sven Lübbers

1 Eröffnung der Sitzung

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit

3 Feststellung der Tagesordnung

4 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 24.11.2022

5 Verpflichtung hinzuberufener Mitglieder
Hier: Vertreterin für die Jugendarbeit
Vorlage: IV/028/2023

6 Jahresbericht Jugendpflege 2022
Vorlage: IV/027/2023

7 Neufassung der Benutzungs- und Gebührenordnung Stadtbibliothek
Vorlage: BV/036/2023

8 Antrag Pool Billard Club Wiesmoor e.V.
Hier: Zuschuss Heizkosten
Vorlage: AN/029/2023

9 Antrag Reitergemeinschaft Happy Horse e.V.
Hier: Zuschuss zur Pacht
Vorlage: AN/038/2023

10 Schriftliche Anträge gem. § 5 der GO

11 Anfragen und Anregungen

12 Einwohnerfragestunde gem. § 17 i. V. m. § 23 der GO

13 Schließung der Sitzung

TOP 1 Eröffnung der Sitzung
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Es wird festgestellt, dass ordnungsgemäß geladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist.

Außerdem wird festgestellt, dass die Ausschussmitglieder, Frau Ewa Gall, SPD und Herr Ingo Lenz,
FFW entschuldigt fehlen.

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen einstimmig festgestellt.

Abstimmungsergebnis:

Festgestellt
Ja: 12 Nein: 0 Enthaltung: 0

Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, lässt die Vorsitzende über das Protokoll vom 24.11.2022
abstimmen.

Abstimmungsergebnis:

Beschlossen
Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 5

Sachverhalt:

Die weiteren Mitglieder im Fachausschuss für Soziales, Schule und Sport sind nach den Vorschriften
des Niedersächsischen Schulgesetzes, des Ausführungsgesetzes zum Kinder- und Jugendhilfegesetz
sowie die beratenden Mitglieder gem. § 71 Abs. 7 NKomVG über ihre
Pflichten gem. § 43 NKomVG zu belehren.

Die Ausschussvorsitzende übergibt das Wort an den stellvertretenden Bürgermeister Herrn Jens-Peter
Grohn, SPD. Dieser verpflichtet gemäß § 43 NKomVG das hinzuberufene Mitglied Frau Aenne
Engelbrecht (Vertreterin für die Jugendarbeit) und belehrt sie gemäß § 71 Abs. 7 NKomVG über ihre
Pflichten

Die Pflichtenbelehrung von Frau Aenne Engelbrecht als Vertreterin für die Jugendarbeit wird zur
Kenntnis genommen.

Abstimmungsergebnis:

Zur Kenntnis genommen

Sachverhalt:

Jugendpfleger Michael Hofer wird den Jahresbericht der Jugendpflege für das Jahr 2022 in der
Sitzung vortragen. Außerdem wird eine kurze Information über den zukünftigen Jugendplatz erfolgen.

Der Jahresbericht 2022 der Stadtjugendpflege wird anhand einer PowerPoint-Präsentation von
Stadtjugendpfleger Michael Hofer vorgetragen. Außerdem wird ein kleiner Ausblick auf die Entstehung

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung

TOP 4 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 24.11.2022

TOP 5 Verpflichtung hinzuberufener Mitglieder
Hier: Vertreterin für die Jugendarbeit
Vorlage: IV/028/2023

TOP 6 Jahresbericht Jugendpflege 2022
Vorlage: IV/027/2023
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des Jugendplatzes gegeben. Seitens Ausschussmitglied Klaus-Dieter Reder, CDU, wird ein positives
Feedback bezüglich des Jugendplatzes gegeben.

Herr Hofer weist nach dem Vortrag darauf hin, dass seitens der Stadtjugendpflege außerdem ein
Konzept zur Kinder- und Jugendarbeit erstellt wurde. Dieses Konzept stellt die Grundsätze und
Eckpunkte der Tätigkeiten der Stadtjugendpflege dar. Außerdem war es Voraussetzung für die
Zahlung höherer Fördergelder seitens des Landkreises Aurich.

Weiterhin wird der Hinweis gegeben, dass am 28. Juni 2023 ab 16:00 Uhr ein gemeinsames Boßeln
mit Jugendlichen und Ratsmitgliedern geplant sei.

Abstimmungsergebnis:

Zur Kenntnis genommen

Sachverhalt:

Die Benutzungsordnung der Stadtbibliothek Wiesmoor vom 08.05.2006, wie auch die Entgeltordnung
für die Benutzung der Stadtbibliothek Wiesmoor vom 08.05.2006 (zuletzt geändert vom 11.06.2014)
wird aufgrund von Gesetzesänderungen neu gefasst.

In der Benutzungsordnung sind unter anderem Nutzungsbedingungen für Internet und WLAN
aufgenommen worden. Außerdem wurden die Datenschutzbedingungen überarbeitet und der
Benutzungsordnung als Anlage beigefügt.

Bei der Entgeltordnung für die Benutzung der Bibliothek der Stadt Wiesmoor wurden die
Benutzungsgebühren weitestgehend nicht geändert. Es wurden lediglich einige Anpassungen (u.a.
Fernleihe und das Entgelt bei Überschreiten der Leihfrist) vorgenommen.

Der Sachverhalt wird vom Fachbereichsleiter Heiner Schoon kurz vorgetragen und erläutert. Die
Änderungen in der Benutzungsordnung sowie in der Entgeltordnung für die Nutzung der
Stadtbibliothek wurden in der Vorlage markiert und konnten somit schnell erkannt werden.

Seitens der Ausschussmitglieder gibt es keine weiteren Fragen und Anregungen.

Beschlussvorschlag:

Die Neufassung der Benutzungsordnung sowie die Neufassung der Entgeltordnung für die Benutzung
der Stadtbibliothek Wiesmoor werden beschlossen.

Abstimmungsergebnis:

Beschlossen
Ja: 13 Nein: 0 Enthaltung: 0

Sachverhalt:

Aufgrund der Energiekrise hat der Pool Billard Club Wiesmoor e.V. einen Antrag auf einen laufenden
Zuschuss zu den Heizkosten gestellt. Dieser wurde in der letzten Ausschusssitzung zunächst
vorgestellt.

In einem Gespräch zwischen dem Verein und der Verwaltung wurde dem Verein das Förderprogramm
für die Auswirkungen der Energiekrise vom Landessportbund Niedersachsen dargestellt. Mit diesem
Förderprogramm möchte der Landessportbund eine schnelle und unbürokratische Unterstützung

TOP 7 Neufassung der Benutzungs- und Gebührenordnung Stadtbibliothek
Vorlage: BV/036/2023

TOP 8 Antrag Pool Billard Club Wiesmoor e.V.
Hier: Zuschuss Heizkosten
Vorlage: AN/029/2023
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gewährleisten. Die Auswirkungen der Energiekriese sowie die Aufrechterhaltung des Trainings- und
Übungsbetriebes sollen hierdurch unterstützt werden. Insbesondere beinhaltet die Förderung
Zuschüsse zur finanziellen Entlastung der Antragsteller durch gestiegene Energiekosten.

Der Verein hat daraufhin einen Antrag auf Förderung beim Landessportbund gestellt. Eine Zusage
über die Förderung liegt dem Verein nunmehr vor. Dennoch möchte der Verein den Antrag an die
Stadt Wiesmoor aufrechterhalten.

Aufgrund der bereits zugesicherten Förderung seitens des Landessportbundes schlägt die Verwaltung
vor, den Antrag auf Zuschuss abzulehnen.

Der Sachverhalt wird seitens des Fachbereichsleiter Heiner Schoon vorgestellt. Herr Schoon weist
darauf hin, dass diesbezüglich seitens der Verwaltung Rücksprache mit dem Landessportbund
gehalten wurde. Dieser teilte der Verwaltung mit, dass der Verein bereits einen Förderbescheid
erhalten habe und dass bereits die ersten Zahlungen geleistet wurden.

Ausschussmitglied Elke-Marei Bauer, SPD, teilt mit, dass die SPD Fraktion sich dem
Beschlussvorschlag anschließen werde. Auch die CDU Fraktion wird sich laut Ausschussmitglied
Klaus-Dieter Reder, CDU, dem Beschlussvorschlag anschließen. Für die Zukunft sollen Überlegungen
angestellt werden, wie mit solchen Anträgen umgegangen werden soll.

Ausschussmitglied Claas Höfers erkundigt sich, ob die genaue Fördersumme des Landessportbundes
bekannt sei. Seitens des Fachbereichleiters Heiner Schoon wird erläutert, dass der Landessportbund
aus datenschutzrechtlichen Gründen hierüber keine Angaben machen dürfe.

Beschlussvorschlag:

Der Antrag auf Zuschuss zu den Heizkosten vom Pool Billard Club Wiesmoor e.V. wird abgelehnt.

Abstimmungsergebnis:

Beschlossen
Ja: 13 Nein: 0 Enthaltung: 0

Sachverhalt:

Bereits in der letzten Ausschusssitzung wurde der Antrag der Reitergemeinschaft Happy Horse e.V.
vorgestellt. Aufgrund dessen sollte noch ein Gesprächstermin zwischen der Verwaltung und dem
Verein stattfinden, welches am 14.02.2023 mit Frau Buhr und Frau Weber von der Reitergemeinschaft
stattgefunden hat.

Die Verwaltung hat zur Bearbeitung des Antrages zahlreiche Unterlagen angefordert. Aus der zur
Verfügung gestellten Jahresabrechnung 2021 geht ein Defizit hervor, welches aber durch die
Erhöhung der Mitgliedsbeiträge sowie den Entgelten für Reitstunden und Getränke im Jahr 2022
wieder aufgefangen werden konnte und somit ein positives Jahresergebnis erzielt wurde.

In dem Gespräch hat die Verwaltung dem Verein die Möglichkeit eines Antrages auf einmaligen
Zuschuss zu einer Investition nahegelegt. Außerdem wurde seitens der Verwaltung auf die Möglichkeit
zur Beantragung eines Zuschusses für die Auswirkungen der Energiekrise beim Landessportbund
verwiesen. Mit diesem Förderprogramm möchte der Landessportbund eine schnelle und
unbürokratische Unterstützung gewährleisten. Die Auswirkungen der Energiekriese sowie die
Aufrechterhaltung des Trainings- und Übungsbetriebes sollen hierdurch unterstützt werden.
Insbesondere beinhaltet die Förderung Zuschüsse zur finanziellen Entlastung der Antragsteller durch
gestiegene Energiekosten.

Nach internen Rücksprachen im Verein teilte die erste Vorsitzende, Frau Buhr, der Verwaltung am
06.03.2023 mit, dass der Antrag zurückgezogen wird.

TOP 9 Antrag Reitergemeinschaft Happy Horse e.V.
Hier: Zuschuss zur Pacht
Vorlage: AN/038/2023
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Fachbereichsleiter Heiner Schoon geht kurz auf die Vorlage ein. Weiterhin weist er darauf hin, dass
ein einmaliger Antrag auf Bezuschussung für eine Investition seitens des Vereins vorbereitet werde.

Die Ausschussvorsitzende würde eine positive Entscheidung über diesen Antrag begrüßen.

Beschlussvorschlag:

Der zurückgezogene Antrag wird zur Kenntnis genommen.

Abstimmungsergebnis:

Zur Kenntnis genommen

Es liegen keine Anträge gemäß § 5 der GO vor.

Vor dem Hintergrund, dass das Antragsverfahren im Falle der Reitergemeinschaft Happy Horse e.V.
doch sehr lang gedauert hat, fragt das Ausschussmitglied Frau Nicole Elit, CDU, an, ob Anträge von
Vereinen zukünftig zunächst in einer Sport AG Sitzung thematisiert werden können. Fachbereichsleiter
Heiner Schoon teilt daraufhin mit, dass solche Anträge bereits in den Sport AG Sitzungen thematisiert
werden. Er wird dieses nochmals bei der nächsten Sport AG Sitzung den Vereinen mitteilen.

Weiterhin wird von Frau Elit angemerkt, dass bei Eltern von Kindern der Grundschule Am Fehnkanal
großer Unmut über die Abholsituation in der Mittagszeit an dieser Grundschule herrsche. Sie fragt an,
ob es nicht möglich sei, in den Grundschulen ein einheitliches Abhosystem einzuführen.
Fachbereichsleiter Heiner Schoon teilt daraufhin mit, dass bereits eine Besprechung mit der
Schulleiterin der Grundschule Am Fehnkanal stattgefunden habe.

Aufgrund der Tatsache, dass die Wartezeiten für einen Rentenberatungstermin momentan bei ca. 3
bis 4 Monaten liegen, fragt Frau Frieda Dirks, FBW, an, ob es dort zukünftig Verbesserungen geben
werde. Diese Anfrage wird seitens der Verwaltung geklärt.

Außerdem merkt Frau Dirks an, dass einige Schulbusstrecken in Wiesmoor in einem sehr schlechten
Zustand seien. Diese Straßen sollen seitens der Verwaltung kontrolliert werden.

Seitens der Einwohnerinnen und Einwohner gibt es keine Fragen oder Anmerkungen.

Die Vorsitzende Gabriele Münch, SPD, schließt die Sitzung um 16:59 Uhr.

Gabriele Münch Daniel Becker
Ausschussvorsitzende Protokollführer

TOP 10 Schriftliche Anträge gem. § 5 der GO

TOP 11 Anfragen und Anregungen

TOP 12 Einwohnerfragestunde gem. § 17 i. V. m. § 23 der GO

TOP 13 Schließung der Sitzung


